

LETTRE DE LA FONDATION SAINT-MARC

DÉCEMBRE 2025



Chers parents,

Depuis bientôt 4 ans la Fondation Saint-Marc agit au service de la jeunesse. **Elle soutient les actions menées par le Centre Saint-Marc et ses 7 établissements** en faveur de la formation et du bien-être, **non seulement de vos enfants mais aussi d'autres plus défavorisés.**

Alors que l'année 2025 touche à sa fin, nous souhaitons vous rappeler **ce qui a déjà été réalisé grâce aux dons reçus**, et mettre en lumière **5 projets pour lesquels nous avons besoin de votre aide.**

Créée en **mai 2022** par l'Association Saint-Marc, l'Association propriétaire et l'Association des Anciens, **la Fondation Saint-Marc est une initiative collective qui porte déjà des fruits.**

Elle a pour objet de **soutenir des actions éducatives existantes ou innovantes, des projets audacieux**, autour de 4 axes : Formation, Fragilité, Culture et Immobilier.

Il s'agit bien là d'une aventure humaine qui rassemble toutes celles et ceux qui, habités par un même esprit, croient dans la jeunesse comme promesse d'avenir, et dans une éducation vivante, de la maternelle au supérieur.

Cette année, nous faisons face à des **financements publics remis en cause**. Il nous est donc **difficile de maintenir les projets culturels, artistiques et pédagogiques transversaux** qui permettaient à chaque élève d'assister à faible coût à un spectacle, de rencontrer des artistes, des écrivains, des scientifiques...

Pour que ces expériences continuent à faire partie intégrante de la vie de nos élèves, **nous avons besoin de vous ! Vos dons permettront de financer des projets culturels, scientifiques, sportifs et éducatifs** quel que soit le niveau concerné.

Chaque soutien compte. Merci de contribuer vous aussi, chers parents, **à faire vivre la curiosité, la créativité et l'ouverture d'esprit de nos jeunes.**



Olivier HAUTIER,
Directeur Général
du Centre Scolaire
Saint-Marc



Marie-Christine PAGE,
Présidente de la
Fondation Saint-Marc

Une nouvelle présidente pour la Fondation Saint-Marc

Après 38 années passées au service de notre établissement, en qualité de professeur, et de Préfète ces 6 dernières années, et venant tout juste de prendre ma retraite, j'ai accepté la présidence de la Fondation Saint-Marc. C'est pour moi l'occasion de maintenir un lien différent avec Saint-Marc, avec le même esprit d'engagement.

Soutenir les jeunes dans leur formation et leur avenir m'a toujours tenu à cœur, et la Fondation offre un cadre privilégié pour encourager et accompagner de nombreux projets porteurs de sens. »

Marie-Christine PAGE

7 ÉTABLISSEMENTS

École du Sacré Cœur

École Sainte Ursule

Collège Saint-Marc

Collège Saint-Louis
de la Guillotière

Lycée Professionnel

Lycée Belmont

Lycée Saint-Marc et Ens. Supérieur

3500 élèves
250 enseignants
133 salariés
5000 anciens élèves
1^{er} établissement
créé en 1871

VOTRE GÉNÉROSITÉ ENCOURAGÉE

La Fondation Saint-Marc est sous l'égide de la Fondation de Montcheuil reconnue d'utilité publique. A ce titre, vos dons sont déductibles :

- ▶ 66% POUR L'IMPÔT IR
- ▶ 75% POUR L'IFI
- ▶ 60% POUR L'IMPÔT IS

EXEMPLES DE PROJETS SOUTENUS EN 2023/2024

UN NOUVEAU CAMION-ÉCOLE POUR LES ENFANTS DES GENS DU VOYAGE ET LES RÉFUGIÉS

Grâce à vous, nous avons pu financer **à hauteur de 45 000 €** un second Camion École qui sillonne les routes pour scolariser les enfants du voyage, avec l'aide de deux enseignants de l'Ecole du Sacré Cœur.

Ce sont 450 élèves par an qui bénéficient de cette antenne scolaire mobile. Nos deux enseignants médiateurs sous contrat se rendent chaque semaine sur plusieurs sites de la région lyonnaise où ils aident ces enfants nomades, ou réfugiés à se scolariser et s'intégrer au monde d'aujourd'hui. Et cette histoire singulière se vit à Saint-Marc depuis plus de 30 ans !



JOURNÉES LUTTE CONTRE LE HARCÈLEMENT – SPECTACLE ET ATELIERS AUTOUR DU HARCÈLEMENT 1000 ÉLÈVES DU CENTRE SAINT-MARC

Le projet « Unis contre le Harcèlement : Éduquer, Sensibiliser, Agir - À travers la Culture et la Formation » a rassemblé plus de 1000 élèves, du collège Saint-Louis, du collège Saint-Marc, des lycées Saint-Marc et Belmont, ainsi que d'autres établissements externes.

La Fondation Saint-Marc a soutenu le projet **à hauteur de 1900 €**.

PROJET DE SENSIBILISATION À L'AUTISME

La Fondation a soutenu **à hauteur de 3 500 €** le spectacle « Itinéraire d'un enfant coincé », créé et joué par un lycéen atteint du trouble autistique, suivi d'une rencontre de sensibilisation sur ce handicap, auprès des collégiens et lycéens, et des parents.

INCLUSION DES ENFANTS PORTEURS DE HANDICAP AU SEIN DE L'ÉCOLE :

Casques antibruit, tablette numérique, personne aidante... La Fondation soutient une mission cruciale d'inclusion scolaire, auprès des élèves porteurs de handicap, au sein de l'Ecole du Sacré Cœur et de l'Ecole Sainte-Ursule. La Fondation a versé **une aide de 5 000 €**.



SCOLARISATION D'ENFANTS AU LIBAN

La Fondation Saint-Marc s'est engagée aux côtés de l'association *Les Racines du Cèdre* pour soutenir la scolarité de 5 enfants libanais touchés par les conséquences dévastatrices de l'explosion du port de Beyrouth en 2020 et par une crise économique sans précédent. La Fondation a versé une **contribution de 1500 €**.

EXEMPLES DE PROJETS SOUTENUS EN 2024/2025

ATELIERS AMASCO : VACANCES LUDIQUES ET ÉDUCATIVES POUR DES ENFANTS LYONNAIS EN PRÉCARITÉ

La Fondation Saint-Marc a soutenu **à hauteur de 5 000 €** les Ateliers Amasco, permettant à une quinzaine d'enfants, en situation de précarité, de profiter d'une semaine d'activités ludiques et éducatives - jeux, sciences, théâtre, activités manuelles - favorisant confiance en soi, coopération et plaisir d'apprendre.

LANCEMENT DU MICRO LYCÉE À BELMONT : UN NOUVEAU DÉPART POUR LES JEUNES EN FRAGILITÉ

Cette rentrée 2025 marque une étape importante pour le lycée Belmont avec l'ouverture d'un Micro Lycée, un dispositif innovant destiné aux élèves en difficulté scolaire. 16 élèves reprennent confiance grâce à ce nouveau dispositif. Encadrés par une équipe engagée et un coordinateur attentif, ils avancent vers le Bac à leur rythme. La Fondation Saint-Marc soutient ce projet **à hauteur de 8 000 €**, permettant d'équiper la classe et de renforcer l'accompagnement.

RÉALISATION D'UNE FRESQUE MURALE AU COLLÈGE SAINT-LOUIS

Sous l'impulsion du professeur d'arts plastiques et avec le soutien de l'artiste Julien Bard, du collectif ART'UP, les élèves de 4e ont donné vie à une fresque murale lumineuse sous le préau du collège, née de leur imagination et de leur envie d'embellir leur quotidien.

Ce projet a pu voir le jour grâce au soutien de la Fondation Saint-Marc, qui l'a accompagné par une **aide de 3 000 €**.



REDONNER VIE AUX FRESQUES OUBLIÉES DE LA CHAPELLE DU LYCÉE SAINT-MARC

La **chapelle du lycée Saint-Marc**, érigée de 1865 à 1867, est un édifice remarquable de style romano-byzantin, qui se distingue par ses dimensions imposantes et son riche décor intérieur, dû aux meilleurs artistes de l'époque. Les **splendides fresques peintes** par Jean-Marie Paillet ont malheureusement été recouvertes de peintures bleues et rouges dans les années 1960.

La restauration de cette chapelle, lieu important pour le lycée et la vie culturelle lyonnaise, a été initiée il y a 20 ans par Bernard Terreux, Président de l'AFLR, l'association propriétaire, et poursuivie par Olivier Raynaud. L'association entreprend maintenant le **dégagement des fresques pour retrouver les décors peints d'origine**, emblématiques de l'art décoratif du XIX^e siècle.

La remise en état d'une première chapelle, celle de la Vierge à droite du chœur, a été entreprise il y a plus d'un an : le résultat, magnifique, révèle une riche iconographie de couleurs et de dorures éclatantes. Les décors des 4 chapelles suivantes réservent sans nul doute d'aussi belles surprises.

Le coût global de l'opération est de 360 000 €, soit **90 000 € pour chaque chapelle**.



Pour soutenir ce projet, rendez-vous sur le site de la Fondation du Patrimoine



LES PROJETS SOUTENUS PAR LA FONDATION SAINT-MARC POUR 2025-2026

LES BOURSES LUMEN



BESOIN EN FINANCEMENT
8 000 €

Depuis l'an dernier, la Fondation Saint-Marc attribue des **bourses aux étudiants** du Centre Saint-Marc pour les aider à **poursuivre leurs études dans de meilleures conditions**. Deux bénéficiaires nous partagent leur expérience.

Charlotte, en Khâgne :
financer ses études pour viser l'ENS
« La bourse de la Fondation m'a permis de financer mes frais de scolarité ainsi qu'une partie de mon logement étudiant. L'an prochain, mon objectif est d'intégrer l'ENS Saclay pour devenir enseignante-rechercheuse. »

Y., étudiant en BTS Commerce International :
un coup de pouce pour son stage
« La bourse m'a été d'une grande aide pour financer mes déplacements en transports en commun pendant mes deux mois de stage et m'acheter une tenue professionnelle. Cela m'a permis d'aborder mon entretien de fin de stage avec plus de confiance, en vue de possibles opportunités. Je souhaite poursuivre mes études en management et intégrer la BSB pour un bachelor. »

Par ces témoignages, la Fondation Saint-Marc confirme son engagement auprès des étudiants en leur donnant les moyens de réussir leurs études et de bâtir leur avenir. **L'année dernière, grâce aux dons reçus, la Fondation a soutenu sept étudiants en prépa B/L- Khâgne, BTS Commerce International et Banque**, qui ont bénéficié d'une aide de 500 € chacun.

► Pour accompagner davantage d'étudiants post-bac, dans leurs frais de concours, stages ou de vie quotidienne, nous comptons sur vous !

LE MICROLYCÉE SAINT-MARC : ATELIERS PÉDAGOGIQUES



BESOIN EN FINANCEMENT
2 000 €

Le Micro Lycée Saint-Marc accompagne des **élèves ayant interrompu leur scolarité** pour diverses raisons (phobie scolaire, maladie, accident de la vie ...) afin de les aider à obtenir leur baccalauréat. Des **ateliers d'oralité dont « Oser au micro »** leur sont proposés pour les encourager à prendre la parole en public. En relevant ce défi, ils **reprennent confiance en eux et en leurs capacités de réussite**. Votre soutien est essentiel pour offrir à ces jeunes un environnement rassurant et bienveillant, leur permettant de se réengager pleinement dans leur scolarité.

LE FESTIVAL THÉÂTRE DES ÉTABLISSEMENTS JÉSUITES DE FRANCE

BESOIN EN
FINANCEMENT
6 000 €



Le théâtre fait partie de l'éducation jésuite pratiquée dans les collèges de la compagnie de Jésus depuis le XVI^e siècle.

Du 6 au 9 mai 2026, le Centre Saint-Marc accueillera 200 élèves comédiens de toute la France pour le nouveau **Festival de théâtre des établissements scolaires jésuites**, organisé par l'Association Ignace de Loyola Education (AILE). **75 élèves de Saint-Marc y participeront.**

Vos dons permettront de financer la régie, les intervenants et les repas, et de **réduire la participation financière des élèves**.

ARPEJ LYON : SOUTIEN SCOLAIRE

BESOIN EN
FINANCEMENT
5 000 €



Accompagner vers la **Réussite les Parents Et les Jeunes**.

L'ARPEJ, une association en accord avec nos valeurs, lance un nouveau dispositif d'accompagnement scolaire **destiné aux jeunes issus de familles défavorisées de la métropole lyonnaise**. Ce programme propose, après l'école, un soutien pour les devoirs afin d'aider les élèves à **surmonter leurs difficultés, combler leurs retards et acquérir des méthodes de travail efficaces**. En soutenant cette initiative à Lyon, vous offrez à ces jeunes l'opportunité de s'ouvrir à la culture et au monde afin de s'y épanouir.

PROJETS PÉDAGOGIQUES ET CULTURELS – POUR TOUT LE CENTRE SAINT-MARC

BESOIN EN
FINANCEMENT
15 000 €



Maintenir et assurer la **diversité et la qualité des projets pédagogiques et culturels** pour l'ensemble du Centre Saint-Marc, qui font **notre véritable identité et nos valeurs ignatiennes** pour accompagner le jeune en formation de l'école au lycée :

- > spectacles, conférences et ateliers à l'Espace culturel
- > chorale du Centre, (chef de chœur, accompagnement pianistes concerts)
- > disputatio, ateliers oralité
- > interventions d'auteurs, artistes professionnels
- > soutien au rassemblement lié à la semaine jésuite

La fondation

Les membres fondateurs :

Association Saint-Marc, Association propriétaire AFLR, Association les Anciens de Saint-Marc

Les membres du comité de gestion



Marie-Christine Page
Présidente
Représentant les
Anciens de Saint-Marc



Christophe Pons
Représentant
l'association
propriétaire AFLR



Olivier Hautier
Directeur Général
du Centre Saint-Marc



Sébastien Dufour
Représentant
l'Association
Saint-Marc



Marie Amélie Anorga
Représentant
la Fondation de
Montcheuil



Karine Faye Ehret
Déléguée
Générale

VOTRE GÉNÉROSITÉ AU CŒUR DE NOTRE ENGAGEMENT POUR LA JEUNESSE

Pour soutenir
les projets
de la Fondation
Saint-Marc,
scannez ce
QR code



Merci !



6 RUE SAINTE HELENE - 69002 LYON

Pour plus d'informations, rendez-vous sur :
www.centresaintmarc.org/
ou contactez :
fondation-stmarc@centresaintmarc.fr